

FAGDE - Gestores del Deporte nº 24

<https://www.fagde.org/>

Congreso de APOGESD: un encuentro que contribuye a la valoración de la gestión deportiva



El **XX Congreso Nacional de Gestión Deportiva** tuvo lugar en **Funchal**, en la isla de **Madeira**, en el Pestana Casino Park & ??Hotel, los días **28, 29 y 30 de noviembre de 2019** y podemos decir que fue un éxito. Durante los tres días hubo **6 conferencias, 3 Tertulias, 4 Cursos de especialización** y **presentación de dos libros**, con oradores de alto nivel tratando el tema del Congreso: **Impactos y Desafíos del Deporte en la Gestión Territorial**. Fue un congreso muy concurrido, con **más de 300 participantes y 160 asistentes a la Cena y Gala Oficial**, donde se presentaron el **Premio Prestigio APOGESD**, el **Premio al Gerente Deportivo del Año 2019** y los **premios "Municipios Amigos del Deporte"** en colaboración con la Ciudad Social. Momentos de gran celebración y más de 50 personas por curso de especialización agotando todas las plazas disponibles.



Dimas Pinto, presidente de APOGESD, en una de sus intervenciones

La sesión de apertura contó con un vídeo-discurso del **Excmo. Sr. Secretario de Estado para la Juventud y el Deporte, Dr. João Paulo Rebelo**. La mesa inaugural contó con la presencia del **presidente de APOGESD, el profesor Dimas Pinto**; el **director regional de Juventud y Deporte, el Dr. Joao Gomes**; el **presidente de FAGDE, el doctor Eduardo Blanco** y el **alcalde de Funchal, el Dr. Miguel Gouveia**.

Comenzamos el Congreso con **“Gobernanza en clubes: los programas Clubmark / Clubmatters en Inglaterra y ClubTop en Portugal”**, la presentación de dos programas (inglés y portugués) que tienen como objetivo apoyar el movimiento asociativo, específicamente clubes, para mejorar su calidad de intervención en el sentido del desarrollo deportivo, porque la base del deporte en Portugal pasa mucho por el movimiento asociativo.



Eduardo Blanco, junto a Dimas Pinto, reflexionó sobre el concepto de "barrios deportivos"

Continuamos con **"Comprender el deporte para anticipar y optimizar la gestión"**, una reflexión sobre la necesidad de "cambio", cambio de ciudad-territorio para que los **"barrios deportivos"** puedan ser una realidad, según explicó en su intervención el **presidente de FAGDE, Eduardo Blanco**.

Invitamos a los alcaldes a que nos digan qué están haciendo en sus territorios y qué desafíos e impactos creen que sus proyectos han traído a la población en el marco de la charla **"Deporte y actividad física en las políticas de desarrollo local y regional"**.



Juanma Murua, a la derecha, en la cena oficial junto a Fernando París (izquierda)

En la **conferencia "Deporte y territorio"** hablamos sobre los impactos de los planes estratégicos en los territorios: en el contexto del urbanismo activo, la movilidad activa, la acupuntura urbana y la imagen funcional del territorio. **Juanma Murua**, consultor independiente en el ámbito de la gestión de ciudades y en el de las políticas y gestión del deporte y la actividad física, destacó la importancia de la gobernanza y sus requisitos inherentes: transversalidad, escala múltiple, cooperación y participación. Además, tuvimos información sobre la situación de la plataforma del **Sistema Nacional de Instalaciones Deportivas**.

En la conferencia **"Innovación y desafíos en la gestión de instalaciones"** no nos olvidamos de abordar la innovación de las instalaciones deportivas. La innovación no es solo tener instalaciones, es necesario pensar en su eficiencia y para eso necesitamos pensar en los recursos y su gestión, la acción de medición, en consecuencia, la sostenibilidad, que pasa por tres pilares: económico, social y ambiental.



Blanco, Murua, Pinto y París charlan animadamente durante la Gala del APOGESD

Se incluyó el panel "**Deporte y espectáculo deportivo: el caso del fútbol**", en el que se hizo un resumen de la evolución histórica del fútbol y el deporte en la Región Autónoma de Madeira. El presidente de la Liga Portugal presentó algunos desafíos que algunas de las estructuras del fútbol tienen de cara al futuro.

El turismo deportivo, en la conferencia "**¿Cómo crear una isla-ciudad para el turismo deportivo, qué impacto?**", se enfocó a través de un análisis de las percepciones de los turistas-seguidores que visitan una región y los eventos desarrollados allí: desde la identidad del territorio, su atractivo y economía. Los temas legales del binomio turismo y deporte también fueron llevados al debate con un análisis directo de la legislación que Madeira presenta en esta relación bidireccional.

Tuvimos un **espacio de comunicación gratuita, con 14 temas de las más diversas áreas** que constituyeron un momento de reflexión y discusión en este congreso sobre lo que se está haciendo en la investigación deportiva.

Con la ponencia "**El deporte, la humanización del deporte y la economía del deporte al servicio del desarrollo de las personas**", se nos presentó una reflexión interesante sobre el tema de la humanización del deporte. Lo planteó en su concepto y perspectivas actuales y futuras, en la formación de los jóvenes del aspecto inclusivo, social y económico del deporte paralímpico y el deporte en general, asumiendo una vez más el preciado papel de los clubes en la escena deportiva nacional.



Fernando París, vicepresidente de FAGDE, impartiendo un curso de especialización

El último día se desarrollaron, simultáneamente, **cuatro cursos de especialización:**

1. Marketing deportivo.
2. Sostenibilidad de los clubes deportivos.
3. Deportes municipales y desarrollo sostenible: ¿cómo puede la gestión deportiva municipal ayudar a alcanzar los objetivos de desarrollo sostenible de las Naciones Unidas? Agenda 2030. Este curso fue **impartido por el vicepresidente adjunto de FAGDE, Fernando París Roche.**
4. Las redes Las redes sociales como herramienta de comunicación en la gestión de recursos humanos en organizaciones deportivas.

Agradecemos, en nombre de la **Junta de la Asociación Portuguesa de Gestión Deportiva**, la colaboración del **Ayuntamiento de Funchal**, la **Universidad de Madeira** y **FAGDE**, socios en la celebración de este congreso que mereció los mejores elogios de quienes participaron en él y de todos los interesados en la gestión deportiva, y obtuvo una gran visibilidad en prensa y redes sociales. Hacemos extensivo el agradecimiento, de forma muy especial, a nuestros patrocinadores.

En nombre de **APOGESD** y el **Comité Organizador del Congreso**, agradecemos a todos los que participaron: conferenciantes, moderadores, presentadores y secretaría, donde destacó al equipo de Apogesd, el Ayuntamiento de Funchal y la Universidad de Madeira.

Y también dedicamos una palabras de gran agradecimiento a todos los oradores por la alta calidad de sus comunicaciones, por el dinamismo y entusiasmo que pusieron en su participación. Gracias a ellos, este Congreso contribuye a la valoración de la gestión deportiva, de APOGESD y del gestor deportivo y se convierte en una referencia ineludible para aquellos que desean seguir creciendo en el plano técnico y científico en la gestión deportiva.

Link to Original article: <https://www.fagde.org/revista-fagde-no24/congreso-de-apogesd-un-encuentro-que-contribuye-a-la-valoracion-de-la-gestion-deportiva?elem=285706>